



Centre d'Information sur les Renseignements  
et le Terrorisme

8 octobre 2009

**Le Hamas a récemment diffusé une émission de télévision pour enfants qui a appelé à la mort des Juifs. Le Hamas continue à pratiquer le lavage de cerveau des enfants de la bande de Gaza, prônant la haine et l'utilisation de la violence contre Israël et les Juifs, contredisant ainsi l'image modérée qu'il s'efforce de présenter à l'Occident**



Nassur l'ours : "Nous voulons assassiner [les Juifs] pour qu'ils quittent notre terre, d'accord ?" (Image de la chaîne Al-Aqsa du Hamas, 22 septembre 2009, avec l'aimable autorisation de Palestinian Media Watch)

## Aperçu général

1. Le 22 septembre 2009, Al-Aqsa, la chaîne satellitaire du Hamas dans la bande de Gaza, a diffusé un épisode de son programme pour enfants intitulé "Les Pionniers de Demain." Un des personnages était un acteur revêtu d'un costume d'ours surnommé **Nassur** ("le vainqueur" en arabe), qui a spécifiquement appelé à **massacrer les Juifs** et à les expulser de la terre des Palestiniens, c'est-à-dire, d'Israël (Voir **Annexe I**). Dans le passé, le Hamas a déjà largement

recouru aux programmes pour enfants utilisant des personnages animaliers que les enfants affectionnent (par exemple, Farfour, le Mickey Mouse palestinien et Nahool la petite abeille) pour prôner l'incitation à la haine anti-israélienne, antisémite, et pour glorifier les attentats suicide dans l'esprit des enfants (Voir **Annexe II**).

2. Le fait d'utiliser des programmes pour enfants dans le cadre de l'incitation est un aspect de la politique du Hamas visant à former une nouvelle génération par l'idéologie islamique radicale de haine contre Israël, afin que les jeunes rejoignent les rangs du Hamas dans l'avenir et continuent la campagne terroriste armée contre Israël. Cette politique contredit l'image de "séduction" du Hamas envers l'Occident.<sup>1</sup> **Cette position est mise en œuvre par le biais des systèmes éducatifs formels et informels dans la bande de Gaza, contrôlés surtout par le Hamas** (télévision, radio, presse, Internet, livres pour enfants, colonies de vacances et participation des enfants dans les activités politiques du Hamas).<sup>2</sup> Par ailleurs, le Hamas a lancé une lutte particulièrement agressive contre les tentatives de l'UNRWA d'inclure de nouveaux thèmes (comme celui de l'Holocauste) dans son programme scolaire.<sup>3</sup>

3. Le fait de concevoir les enfants et les adolescents comme des publics-cibles de premier choix pour l'endoctrinement politico-religieux intensif est également une caractéristique remarquable du **Hezbollah** au Liban. Le Hezbollah, inspiré et soutenu par l'Iran, inculque aux enfants et aux adolescents l'idéologie de l'Islam chi'ite radical, la haine contre Israël (et l'Occident) et le soutien au terrorisme, afin de former une nouvelle génération de partisans. À cette fin, les Iraniens et le Hezbollah ont établi un vaste réseau d'institutions éducatives, religieuses ainsi que culturelles, et consacrent beaucoup d'attention à l'éducation informelle (scouts, colonies de vacances, publication de livres pour enfants, etc.)<sup>4</sup>

---

<sup>1</sup> Pour plus de détails sur la campagne de sympathie du Hamas et ses objectifs, voir notre article du 3 août 2009 intitulé "Le Hamas mène une "campagne de sympathie" à destination de l'Occident, notamment des Etats-Unis," à l'adresse [http://www.terrorism-info.org.il/malam\\_multimedia/fr\\_n/pdf/hamas\\_f077.pdf](http://www.terrorism-info.org.il/malam_multimedia/fr_n/pdf/hamas_f077.pdf)

<sup>2</sup> A ce sujet, voir notre article du 11 juin 2009, intitulé "L'industrie de la haine : Le Hamas et le Jihad Islamique Palestinien (JIP) continuent à inculquer les valeurs de haine et de soutien au terrorisme aux enfants palestiniens," à l'adresse [http://www.terrorism-info.org.il/malam\\_multimedia/fr\\_n/pdf/hi\\_f001.pdf](http://www.terrorism-info.org.il/malam_multimedia/fr_n/pdf/hi_f001.pdf)

<sup>3</sup> A ce sujet, voir notre article du 6 septembre 2009 intitulé "La bataille pour l'éducation dans la bande de Gaza," à l'adresse [http://www.terrorism-info.org.il/malam\\_multimedia/fr\\_n/pdf/hamas\\_f082.pdf](http://www.terrorism-info.org.il/malam_multimedia/fr_n/pdf/hamas_f082.pdf).

<sup>4</sup> A ce sujet, voir notre article du 7 juin 2007 (en anglais) intitulé "Hezbollah as a case study of the battle for hearts and minds," à l'adresse [http://www.terrorism-info.org.il/malam\\_multimedia/English/eng\\_n/pdf/hezbollah\\_e\\_0607.pdf](http://www.terrorism-info.org.il/malam_multimedia/English/eng_n/pdf/hezbollah_e_0607.pdf) et notre article du 7 septembre 2008 intitulé "Le Hezbollah utilise ses colonies de vacances pour endoctriner les jeunes avec l'idéologie islamique chi'ite radicale," à l'adresse [http://www.terrorism-info.org.il/malam\\_multimedia/fr\\_n/pdf/hezbollah\\_f004.pdf](http://www.terrorism-info.org.il/malam_multimedia/fr_n/pdf/hezbollah_f004.pdf).

## Le Hezbollah – un modèle pour le Hamas ?



Les Eclaireurs de l'Imam al-Mahdi, le mouvement de jeunesse du Hezbollah, défilant dans une rue au Liban. Les portraits arborés sont ceux de Hassan Nasrallah, Khomeiny et Khamenei (Télévision Al-Manar, 20 octobre 2006).



Brochure intitulée "Le Diable [Arik] Sharon" publiée par les Eclaireurs de l'Imam al-Mahdi, le mouvement de jeunesse du Hezbollah. Parmi les autres brochures publiées figurent les "Jeunes du Jihad" et "Sayid Abbas Moussawi, chahid important de la résistance islamique [cf., le Hezbollah].

4. Les quatre annexes suivantes illustrent l'industrie de haine du Hamas destinée aux enfants dans la bande de Gaza :

I. **Annexe I** : Appel à tuer des Juifs dans un épisode récent des "Pionniers de Demain" diffusé par la chaîne Al-Aqsa du Hamas.

II. **Annexe II** : "Les Pionniers de Demain" : plate-forme pour l'incitation du Hamas visant les enfants.

III. **Annexe III** : Endoctrinement dans les colonies de vacances du Hamas dans la bande de Gaza.

IV. **Annexe IV** : Utilisation d'Internet par le Hamas pour l'incitation à la haine.

## Annexe I

---

### **Appel au meurtre des Juifs dans un récent épisode des "Pionniers de Demain" diffusé par la chaîne Al-Aqsa du Hamas**

5. Un épisode des "Pionniers de Demain" diffusé par la chaîne Al-Aqsa le 22 septembre 2009<sup>5</sup> a présenté un ours nommé Nassur ["le vainqueur"] qui a répété, "Il n'y aura pas désormais de Juifs ou de Sionistes, avec l'aide d'Allah. Ils seront anéantis..." Plus tard Nassur l'ours a déclaré, "Ainsi de même que nous visitons la Ka'aba [à la Mecque] [de nos jours], chacun [c'est-à-dire, tous les Musulmans] visitera Jérusalem."

6. Pendant le programme, un jeune téléspectateur a appelé le studio. L'enfant a précisé que son père, membre des Brigades Izz al-Din al-Qassam (la branche militaro-terroriste du Hamas) était mort en chahid. L'ours lui a demandé : "Que veux-tu faire aux Juifs qui ont tué ton père," et l'enfant a répondu : "Je veux les tuer." Alors Saraa [Barhoum], le jeune hôte du programme, a tenu le dialogue suivant avec l'ours Nassur :

Saraa : "Nous ne voulons rien faire [aux Juifs], juste **leur faire quitter notre terre.**" Nassur l'ours : "**Nous voulons les massacrer** pour qu'ils partent, d'accord ?"

Saraa : "Oui. C'est ça. Nous utiliserons **tous les moyens** pour les faire partir de notre terre."

Nassur l'ours : "S'ils ne veulent pas [partir] tranquillement, avec des mots ou des paroles, **nous devons les assassiner.**"

---

<sup>5</sup> Le programme est disponible sur le site Internet de Palestinian Media Watch, à l'adresse

[http://www.palwatch.org/main.aspx?fi=157&doc\\_id=1339](http://www.palwatch.org/main.aspx?fi=157&doc_id=1339), et sur YouTube, à l'adresse

<http://www.youtube.com/watch?v=jwN2M6Z1IRU>.



Images des "Pionniers de Demain," l'émission diffusée par la chaîne Al-Aqsa du Hamas le 22 septembre 2009  
(Images publiées avec l'aimable autorisation de Palestinian Media Watch)

## Annexe II

---

### Les "Pionniers de Demain" : plate-forme pour l'incitation à la haine du Hamas visant les enfants

7. La chaîne **Al-Aqsa**, établie par le Hamas en 2006, est le plus important de ses médias. Pour endoctriner la jeune génération, elle diffuse des programmes pour enfants prônant l'incitation à la haine contre Israël, les Juifs et parfois l'Occident. Ci-dessous des exemples de l'émission "Les Pionniers de Demain" diffusée dans le passé.

8. A la mi-mai 2007, le programme a présenté **Mickey Mouse grandeur nature (surnommé Farfour)**. Le personnage a été utilisé pour transmettre les thèmes de haine et d'incitation anti-israélienne dans l'esprit de l'idéologie du Hamas : en prêchant la prise de contrôle islamique du monde, la poursuite des violences et du terrorisme ["la résistance"], la destruction d'Israël, la "libération" de la mosquée Al-Aqsa ainsi que la "libération" de l'Irak et d'autres pays arabo-musulmans "envahis par les meurtriers." Suite aux critiques occidentales, Farfour a été retiré du programme après avoir été "tué par les Israéliens."



Farfour dans les "Pionniers de Demain"  
(Télévision Al-Aqsa, 10 mai 2007, avec l'aimable autorisation de Palestinian Media Watch)

9. En Juin 2007, Farfour a été remplacé par **Nahool** la petite abeille, "la cousine de Farfour." Le personnage de Nahool a été également utilisé comme un outil pour l'incitation à la haine, y compris l'antisémitisme et la glorification des attentats suicide :



Nahool demande aux enfants de suivre la voie des terroristes suicide pour se venger des ennemis de l'Islam, qui ont assassiné les prophètes [une description antisémite des Juifs utilisée par les Musulmans] et des meurtriers d'enfants innocents [c'est-à-dire, les Israéliens] (Télévision Al-Aqsa, 13 juillet 2007, publiée avec l'aimable autorisation de Palestinian Media Watch).

## Annexe III

---

### Endoctrinement dans les colonies de vacances du Hamas dans la bande de Gaza

10. Chaque année, le Hamas organise des colonies de vacances pour enfants et adolescents pendant les vacances d'été. Le Hamas utilise ces camps comme des plates-formes importantes pour endoctriner la jeunesse avec l'idéologie radicale du mouvement, afin de former une nouvelle génération de partisans. Ainsi, en parallèle aux activités sportives et sociales, les enfants reçoivent un endoctrinement politique et suivent une formation semi-militaire.<sup>6</sup>



Jeunes palestiniens à une colonie de vacances du Hamas en 2009, portant des casquettes vertes du mouvement et recevant une formation avec des fusils en bois et en plastique. La bannière en haut à droite, accrochée sur un bâtiment scolaire typique, précise "Allah est notre but, le messager [Mahomet] est notre modèle à émuler, le Coran est notre loi, le jihad est notre voie et la mort [dans le jihad] pour Allah est notre espoir le plus exalté"<sup>7</sup> (Site Internet de l'agence de presse Safa, 11 août 2009).

11. **L'endoctrinement politique et islamique** est transmis de différentes façons : slogans sur des affiches, T-shirts et casquettes ; visites de hauts responsables du Hamas ; étude des biographies des chahids ; distribution d'affiches de chahids ; participation des enfants et des adolescents aux activités politiques du Hamas et sessions d'apprentissage du Coran avec des prix délivrés aux meilleurs.

---

<sup>6</sup> A ce sujet, voir notre article du 16 août 2009 intitulé "Les colonies de vacances du Hamas dans la bande de Gaza mêlent activités sociales, endoctrinement politique et islamique, et formations semi-militaires," à l'adresse [http://www.terrorism-info.org.il/malam\\_multimedia/fr\\_n/pdf/hamas\\_f078.pdf](http://www.terrorism-info.org.il/malam_multimedia/fr_n/pdf/hamas_f078.pdf).

<sup>7</sup> La bannière sur le bâtiment a été décryptée grâce à l'utilisation de plusieurs photographies.



Enfants d'une colonie de vacances du Hamas portant les casquettes vertes du Hamas à une manifestation contre le "siège" israélien de la bande de Gaza (Site Internet des colonies de vacances du Hamas, Eté 2009)



Enfants portant des linceuls pour donner l'impression fausse que le "siège" affame les enfants à mort (Photo du forum PALDF du Hamas, 13 juillet 2009)



Boys attending a Hamas summer camp and wearing green Hamas caps carry a poster of Sayid Siyam, the late minister of the interior in the Hamas de-facto administration and head of its national security who was killed by the IDF in Operation Cast Lead. The photograph was taken in the Sheikh Radwan neighborhood of Gaza City (Maktoub website, June 28, 2009).

## Annexe IV

---

### Le Hamas utilise Internet pour l'incitation à la haine

12. **Al-Fateh** est un magazine en ligne pour enfants du Hamas (accessible via un lien sur le site Internet du Hamas « Palestine-Info ») publié chaque semaine à **Londres**. C'est un autre outil aux mains du Hamas pour endoctriner les enfants par la haine contre Israël et les Juifs, encourager la violence et le terrorisme, et inculquer à la jeune génération, l'idéologie islamique radicale du Hamas. Par exemple :

#### Haine, terrorisme et antisémitisme



Numéro de Janvier 2009 d'Al-Fateh : la photo est intitulée "Gaza, qu'Allah t'apporte la victoire." Un enfant portant l'uniforme des Brigades Izz al-Din al-Qassam, la branche militaro-terroriste du Hamas, tient un drapeau palestinien. Sous l'image figure un article qui précise, en partie, "la Palestine est un problème pour chaque Musulman, même s'il est dans le coin le plus éloigné du monde... Parlez-leur de la terre de Palestine, la terre islamique qui restera islamique [pour toujours]. Il n'y a aucune existence pour les sionistes sur cette terre, indépendamment de ce qu'ils font, s'ils détruisent et font couler le sang [palestinien]. Parlez-leur de leurs ancêtres et des ancêtres des Juifs et différenciez-les entre eux. [Les Juifs] violent les accords, tuent l'innocent, transforment le mensonge en vérité et la vérité en mensonge... Leur duperie sera perdue [pour toujours]. Quant à nos ancêtres, ils étaient grands et puissants, soumis par des accords... Parlez-leur de la ruse des Juifs envers notre prophète Mahomet, ruse qui continuera jusqu'à la fin des jours. On ne peut pas faire confiance aux Juifs, peu importe à quel point ils tentent de se présenter comme innocents de tout crime et du terrorisme."



Le soldat israélien comme un tueur d'enfants : caricature d'Al-Fateh, le magazine pour enfants du Hamas, Mai 2009. Le titre précise "Chasseurs d'enfants." Le dessin est l'œuvre d'Omayya Joha, proche du Hamas et célèbre pour ses caricatures antisémites et anti-israéliennes fielleuses.



Extrait d'un article publié sur le forum d'Al-Fateh, Septembre 2009, sur le chahid Khaled Mahmoud al-Zahar, le fils du haut responsable du mouvement Mahmoud al-Zahar, membre des Brigades Izz al-Din al-Qassam tué lors d'une élimination ciblée. L'article glorifie Khaled al-Zahar et se termine par les mots "Qu'Allah ait pitié du défunt cheik Ahmed Yassine et des enfants palestiniens." Yassine y est décrit comme une personnalité exemplaire, le fondateur et le leader du Hamas, tué par "les meurtriers des prophètes," "les Juifs lâches et les sionistes" (Photo du forum Al-Fateh, Avril 2009).



The late Sheik Ahmed Yassin with Palestinian children. He is described as an exemplary figure, the founder and leader of Hamas, killed by the "murderers of the prophets," the "cowardly Jews and Zionists" (Photo from the *Al-Fateh* forum, April 2009).



Extrait d'un article sur un jeune gazaouite ceinture noire de karaté dont la jambe aurait été blessée par un tir de Tshal pendant l'Opération Plomb Durci. L'enfant y déclare que s'il est amené à confronter un rival israélien dans une compétition à l'étranger, il "le forcera à succomber" ou "le tuera avec des coups de karaté" (Forum Al-Fateh, Avril 2009).



Enfants installés devant des corps de bébés pour leur instiller la haine contre Israël (Photo du forum Al-Fatah, Juin 2009.)